



Arzobispado de Valencia

DELEGACIÓN DIOCESANA DE LA  
PASTORAL DE ENFERMOS Y MAYORES



Jornada Mundial  
de los **Abuelos** y de los **Mayores**  
2024

Valencia, 11 de julio de 2024

Queridos hermanos:

El Papa Francisco instituyó, hace cuatro años, la **Jornada Mundial de los Abuelos y de los Mayores**, que desde entonces se celebra, en toda la Iglesia, el **cuarto domingo de julio**, cerca de la fiesta de los santos Joaquín y Ana, abuelos maternos de Jesús, recayendo este año en el **domingo 28 de julio**. Aunque en nuestras tierras valencianas lo celebramos tradicionalmente el día **26 de julio**, en la memoria litúrgica de san Joaquín y santa Ana, el **“Día de los Abuelos”**.

Jornada en la que –de una manera especial– agradecemos a nuestros abuelos y mayores todo lo que ellos han hecho por nosotros y le pedimos a nuestro buen Dios que los siga protegiendo y cuidando.

El tema de este año es «En la vejez no me abandones» (cf. Sal 71,9), haciéndonos presente el gran drama que sufren muchos abuelos y ancianos nuestros, que se sienten abandonados por su familia, sus amigos, sus seres queridos, en los últimos años de su vida. A todos nosotros nos incumbe su cuidado amoroso y solícito, especialmente de nuestros abuelos y familiares, para que se sientan amados y acompañados, confortados en sus momentos de soledad, y para que nunca se vean abandonados de nosotros, de sus seres queridos, de Dios.

Como nos dice el Papa Francisco: «En esta IV Jornada Mundial dedicada a ellos, no dejemos de mostrar nuestra ternura a los abuelos y a los mayores de nuestras familias, visitemos a los que están desanimados o que ya no esperan que un futuro distinto sea posible. A la actitud egoísta que lleva al descarte y a la soledad contraponamos el corazón abierto y el rostro alegre de quien tiene la valentía de decir “¡no te abandonaré!” y de emprender un camino diferente».

Dando gracias a Dios por nuestros hermanos de mayor edad, nuestra diócesis de Valencia nos invita a unirnos en torno a nuestros abuelos y mayores y, así, os adjuntamos el Mensaje del Santo Padre Francisco con ocasión de la Cuarta Jornada Mundial de los Abuelos y de los Mayores, el subsidio litúrgico que podemos utilizar en esta Jornada y unos carteles conmemorativos.

Estos mismos materiales, y todos los que elabora esta Delegación Diocesana de la Pastoral de Enfermos y Mayores, pueden ser descargados de nuestra página web:

<https://archivalencia.org/pastoral-de-enfermos-y-mayores/>

Unidos en el cuidado amoroso de nuestros abuelos y mayores, os saluda muy afectuosamente,

Luis Sánchez Ruiz  
Delegado Episcopal para la  
Pastoral de Enfermos y Mayores